



Don Felipe, ante la atenta mirada de Doña Letizia, enciende el láser VEGA-3 de la Universidad de Salamanca EFE

El Rey enciende el láser más potente de España

Sus Majestades los Reyes visitaron ayer el parque científico de la Universidad de Salamanca, donde Don Felipe activó, por primera vez, el láser de petavatio VEGA-3, nacido en España y uno de los diez más potentes del mundo. VEGA, que ha recibido este nombre por haber nacido en Salamanca (nombre tradicional debido a su patrona), es el único sistema láser en España capaz de alcanzar un petavatio de potencia pico. Sus aplicaciones van desde la generación de partículas a otras, más indirectas, en áreas como la biomedicina o la física de materiales.

La Universidad de Salamanca pide que se huya del «comercio de títulos»

► El rector exige rigor científico en un acto presidido por Don Felipe y Doña Letizia

JOSEFINA G. STEGMANN
SALAMANCA

«No deberíamos llamar universidades a organizaciones puramente mercantiles, comerciantes de títulos sin escrúpulos en cuanto a su calidad y rigor científico. Allí donde no se cultive el auténtico esfuerzo por aprender y enseñar, no debería aparecer ni reconocerse el nombre de universidad». Así de contundente fue el discurso del rec-

tor de la Universidad de Salamanca, Ricardo Rivero, durante la celebración del 30 aniversario de la firma de la Magna Charta Universitatum. Lo hizo en un momento en que la Universidad lucha por recuperar su credibilidad tras los escándalos de másteres y tesis de políticos.

Precisamente este documento histórico, aboga por una universidad autónoma y con espíritu crítico, defensora de la actividad docente e investigadora en un marco de libertad y abierta a la interacción entre diferentes culturas. El escenario para conmemorar los 30 años de esta carta aprobada en Bolonia (Italia) en 1988, y suscrita por más de 800 líderes universitarios de todo el mundo, fue la

Universidad de Salamanca, epicentro de la educación superior, en el marco de su VIII centenario.

«La Carta Magna nos explica de forma elocuente qué debe ser una universidad: un lugar donde mujeres y hombres aspiren a perfeccionarse mediante el conocimiento, incrementando su saber gracias a la docencia y la investigación», señaló Rivero, quien además recordó que esta institución también ha de ser «un espacio de libertad, de respetuoso disenso con las verdades absolutas convencionales».

Sus Majestades los Reyes fueron los encargados de presidir el acto en el que participaron en torno a 250 rectores de 50 países. En su discurso de clausura, Don Felipe pidió «capacidad críti-

ca, unión entre docencia e investigación y libertad académica», en la línea con los valores de la Carta Magna. «Estoy seguro de que los principios de la Magna Carta inspirarán los frutos del VIII centenario de la Universidad de Salamanca e impulsarán aún más la internacionalización y la innovación del sistema universitario español, europeo, iberoamericano e internacional», señaló Don Felipe que recordó que aún quedan «tareas por hacer» en el ámbito de la educación superior. Así, insistió en la necesidad de «invertir más en investigación y en responsabilidad social para alcanzar los objetivos de desarrollo sostenible».

En el marco de la celebración del aniversario de la Magna Carta seis universidades españolas y 69 extranjeras se adhirieron al documento firmado en Bolonia. Concretamente, la Universidad Carlos III de Madrid, la Pompeu Fabra, la Internacional de Cataluña, la de Las Palmas de Gran Canaria, la de Alicante y la de La Laguna.